

## 令和2年8月 高原町教育委員会定例会議事録

- 1 日 時 令和2年8月7日（金） 9時00分～10時14分
- 2 場 所 高原町中央公民館 2階第2会議室
- 3 出席委員 教育長 西田次良  
教育委員 有水りえ子、福丸幸治  
後藤良文、今西美穂
- 4 欠席委員 なし
- 5 事務局 教育総務課  
課長 末永恵治 対策監 酒井昭弘  
係長 外村英樹
- 6 会議内容  
◎開会 9時00分
- 西田教育長 【1 開会】  
開会を宣告する。
- 西田教育長 【2 議事録署名委員の指名】  
議事録の署名人に、教育長と福丸委員を指名する。
- 西田教育長 【3 教育委員会の現況報告】  
7月28日に梅雨明けし猛暑が続く中、全国で新型コロナウイルス感染症が拡大し7月末より県内でも急増してきている。県が感染拡大緊急警報レベル3を発令。小林市の西諸県農林振興局に勤める（都城居住）職員が発症し、本町レベル2ということで警戒している。  
夏休みを4日間短縮。高原中、後川内小中学校が7月23日から夏休み。高原、広原、狭野小が7月31日から夏休み。開始が高原中、後川内小中学校8月21日から、高原、広原、狭野小が8月27日から1学期後半が始まる。  
学校においては、例年とは学校行事等違ってきているが校内研修、会議、教育相談等を行っている状況。夏休みの行事等中止になるなか、中体連は中止。西諸地区では中学校特別スポーツ大会2020を7月23日から4連休で実施された。高原中軟式野球、男子バレー、男子バスケット、剣道男女団体優勝と報告を受けている。それぞれ頑張っていたようだ。  
例年行われている海外派遣研修事業はコロナ禍により中止。今後も町内の児童、生徒を集める行事等は縮小、延期、中止になる予定。  
7月29日には新聞記事でもある通り、第1回高原町学校のあり方検

討委員会が実施された。当日は1名の欠席10名の委員で開催された。目的としては、2つの答申に基づき今後的小中学校の望ましいあり方について教育的見地からの意見を求めるものであり、町長も会の始めに出席し挨拶をいただいた。今回は趣旨説明、これまで2回の答申説明、高原町の現況、今後の児童生徒数等の説明。今後はパブリックコメントを含め4回ほどを予定。最後は教育委員会に答申いただく予定である。

社会教育関係では、今年度開催を予定していた国民文化祭・全国障害者芸術文化祭宮崎大会は案内の通り来年の7月3日～10月17日に延期が決定している。その後すぐ和歌山大会が控えている。今年度予定していた町に関する行事が3つあるが、秋祭りに実施や狭野神楽の中で絡めて実施する予定であったため、今年度はすべて中止。来年7月10日に郷土芸能祭という形で開催予定。

例年行われている西諸県市町教育委員会連合協議会は、一昨年まで2回行っていたが昨年からは1回に変更。3市町持ち回り、昨年がえびの市で実施。今年は高原町の持ち回りで有水委員が会長になり8月21日に開催予定であったがコロナ禍で総会については書面議決にさせていただきたい。研修会は延期と考えている。報告は以上です。事務局で補足があればお願いします。

#### (補足説明)

末永課長

報告事項の7月15日、市町村対抗駅伝競走大会第1回実行委員会と町の関係者会議を行っているが市町村対抗駅伝に関しては実施する方向で動いている。今後変化があれば変わってくるかもしれない。7月17日議会全員協議会で議事の2番目で報告している総合運動公園サッカー広場における器物損壊事件について、議員の皆様に説明している。29日の国文祭・芸文祭については今年度事業は中止。来年の7月上旬から10月中旬にかけて実施と県の方針は決まっているが、本町としては7月10日に郷土芸能祭として実施していきたいと考えている。県と協議を進めていきたい。

8月5日新型コロナウイルス感染症の対策本部会議が開かれ小林市の西諸県農林振興局で感染者が出たということで、対応について協議している。本町としては施設の閉鎖はしていない。小林市においては、感染経路が判明するまで当面の間、市の施設は閉鎖。本日行う予定の8月7日の中央地区健康スポーツ教室はコロナ関係で中止、8月末にも計画しているため今回の中止。

本日午後より学校ICT整備プロポーザルで、福丸委員に協力いただきたい。

あり方委員会については第2回目が8月26日(水)に行われる。

#### 【4 議事】

《(1) 高原町教育委員会会議録の高原町ホームページでの公開について》

末永課長 (説明)

～質疑～

福丸委員 ホームページに載せることで、町民の皆様にも知っていただけるから良いと思う。

西田教育長 『高原町ホームページで令和2年4月以降分から掲載することに決定』

#### 《(2) 総合運動公園サッカー広場における器物損壊事件について》

末永課長 (資料に基づき説明)

～質疑～

有水委員 町に顧問弁護士がいるということで、今回の件以外でも町が何かあった場合、一人か複数名いるか分からないが、過去にもそのような事例で弁護士に出てきてもらったことがあるのか分かれば教えてほしい。

～回答～

末永課長 契約については、殿所法律事務所と総務課が弁護士と契約している。複数名の弁護士に、例えば道路陥没で損害を与えたなど様々な事件、事故等相談に応じていただいている。色々な部署で相談に応じていただいている。

#### 《(3) 学校のあり方検討委員会について》

末永課長 (資料に基づき説明)

～質疑～

有水委員 1人欠席とあるが。

～回答～

末永課長 園の花火大会が入り、抜けられないということで欠席。

～質疑～

今西委員 2人以外に他に応募された方はいるか。

～回答～

末永課長 公募は2人を予定していたが、この2人のみであった。

#### 《(4) 新型コロナウイルス感染症の対応について》

末永課長 (資料に基づき説明)

～質疑なし～

《(5) その他》

～質疑～

有水委員 夏休みはプールを開放しているか。

～回答～

酒井対策監 開放はしていない。

～質疑～

有水委員 体育の授業ではできたか。

～回答～

酒井対策監 体育の授業では、実施できた。

西田教育長 例年2学級で行うのを、1学級で行った。

～質疑～

福丸委員 ①ふるさと教育による学力向上について、地域の人材や素材はたくさんあるが、なかなか活用できていないと聞く。いま子どもを集めるのは難しいが、高原町の子どものためにも少しでも活用していただきたい。地元に対する理解や関心が不足しているために、地元企業への就職に対する意識が情勢されていないというのが高原でもあるのかなと思う。若い頃から「郷土は愛を助成する」といったカリキュラムの実施や、計画的に担い手を育成するといったところを推進してくださいとある。今後、そういう計画があれば教えてほしい。

②高原町のホームページに、学校のあり方検討委員会の募集が掲載されているが、いつ削除されるのか。

③高校入試の今後の日程を教えてほしい。

～回答～

酒井対策監 ① ふるさと学習をより推進していくことで、昨年度から「子ども未来議会」を立ち上げた。その中でふるさと高原について、子どもなりに考えると設定した。残念ながら本年度は実施できていない。ふるさと高原について考えるだけではなく、魅力を発信してほしい。次年度も継続していきたい。子どもたちは、ふるさとへの思いの意識は強いという結果が出ている。

現在、小学校3年生向けの社会科の副読本を作成している。その中

に「ふるさと高原の未来について考える」と新たに設定している。ふるさと高原についてより一層考えるようにしていきたい。

末永課長 ② 削除をしていないので、すぐに削除をしていきたい。

酒井対策監 ③ 私の方では把握していない。

～質疑～

福丸委員 現状として、学校訪問は可能か。  
有水委員

～回答～

西田教育長 整理して検討してまいりたい。

～質疑～

後藤委員 自転車の乗り方について、安全確認のために指導してほしい。

～回答～

酒井対策監 注意喚起をしていきたい。

### 【5 その他】

《(1) 高原町総合教育会議について》

#### 【日程調整】

西田教育長 第1案、10月8日（木）、第2案、10月5日（月）で調整していく  
きたい。

《(2) 西諸県市町教育委員会連合協議会総会について

未永課長 (説明)

次回定例会は、

西田教育長 令和2年9月23日（水）学校訪問終了後～

閉会を宣告する。

◎閉　　会

10時14分

議事録署名委員

西田次郎

福丸幸治

